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四川已建成 243条生产线 瓷砖日产能 266.75万平方米 
 

据“陶业长征Ⅳ——全国陶瓷砖产能及产区发展大型实地调研活动”的调查结果显示，目前四川

省共有生产线 243条，瓷砖（不含西瓦）日总产能 266.75万平方米。其中，瓷片生产线 62 条，日产

能 92.55万平方米；抛光砖生产线 25条，日产能 32.1万平方米；全抛釉生产线 20条，日产能 19.7

万平方米；仿古砖生产线 37条，日产能 44.4 万平方米；微晶石生产线 2条，日产能 1.2万平方米；

外墙砖生产线 47条，日产能 47.8万平方米；小地砖生产线 6条，日产能 3.95万平方米；水晶砖（耐

磨砖）生产线 15条，日产能 15.7万平方米；其他瓷砖产品（包括脚线、广场砖、薄板、腰线等）生

产线 13条，日产能 9.35万平方米；西瓦生产线 16条，日产能 198.6万片。 

从四川产区陶瓷企业的分布可知，目前该区域陶瓷产业主要集中在乐山（夹江、沙湾、犍为、井

研、峨眉）、眉山（丹棱、洪雅、仁寿）、自贡（沿滩区、荣县）、内江（威远）、宜宾（珙县）、

达州（竹县）、广安（邻水）等地区。其中，夹江产区以 83家陶瓷企业、136条生产线、138.85万平

方米（不含西瓦）日产能占据了整个四川产区陶瓷砖生产线及产量的 50%以上，成为四川省、乃至西

部地区当之无愧的最大陶瓷生产基地。 

据调查，目前夹江产区共有生产线 136条，其中，瓷片生产线 31条，日产能 45.8万平方米；仿

古砖生产线 24条，日产能 29.9万平方米；外墙砖生产线 21条，日产能 18.4万平方米；全抛釉生产

线 13条，日产能 12.6万平方米；抛光砖 11 条，日产能 11.7万平方米；水晶砖（耐磨砖）生产线 10

条，日产能 10.1万平方米；微晶石生产线 2 条，日产能 1.2万平方米；小地砖生产线 5条，日产能

3.3万平方米；其他瓷砖产品（包括脚线、广场砖、薄板、腰线等）生产线 10条，日产能 5.85万平

方米；西瓦生产线 9条，日产能 119.1万片。 

瓷片、仿古砖、外墙砖是当前夹江产区产量最大的三类瓷砖产品，日产能分别为 45.8万平方米、

29.9万平方米和 18.4万平方米。除此之外值得注意的是，自 2013年年底开始，全抛釉生产线技改及

新建引发热潮开始，夹江产区的全抛釉生产线便迅猛增加，截止 2014年 9月底，该产区共建成全抛釉

生产线 13条，日产能已达 12.6万平方米。此外，据本报记者不完全统计，目前夹江产区正规化建设

的生产线共有 11条，其中全抛釉生产线占 4 条。 

近年来，夹江陶瓷产业发展受到生产线产能低、设备陈旧、管理落后、园区规划混乱、人才缺失

等因素制约，致使产业发展面临多重“瓶颈”。 因此，打破局限成为当务之急，转型升级也成为夹江

产区近年来的主旋律。 

但没有好的生产设备就很难产出优质的产品。因此，业内人士普遍认为，夹江陶瓷产业的转型升

级不单单是产品和品牌的升级，还需要生产设备的更新升级。 

鉴于此认知，喷墨印刷技术在夹江产区实现了快速的普及。截止目前，夹江产区在线使用的喷墨

机共有 94台，涵盖了瓷片、微晶石、全抛釉、仿古砖、外墙、脚线、花片、拼花等领域，而这一数据

有望于今年年底突破 100。 

 

（来源：2014.11.8陶瓷信息） 
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武汉 10月楼市成交量创新高 涨价未成主流 
 

中央"会议限令"追踪:星级酒店仍有谁在开会男子网上订机票姓名显示为网名 无法过安检误机北

京房东在浴室装双面镜 长期偷窥偷拍女租客被抓上海组建“自行车骑警” 荷枪实弹保卫马拉松当年

吃利息就像领工资一样 鄂尔多斯如今怎么样？江苏确诊一例禽流感病例 患者曾买活鸡并宰杀 

  来自武汉市房管局统计的数据显示，今年 10月，武汉新建住宅成交 19768套，创历史新高。据了

解，今年 1—10月，武汉共成交住宅接近 14 万套，而今年最后两个月，新楼盘仍旧排队上市，全年成

交量创新高，已成大概率事件。 

  值得注意的是，2011年限购以来，刚需一直占武汉购房主流，但如今楼市结构开始变化，受武汉

全面取消限购、放松限贷政策的影响，武汉楼市改善性需求，逐渐释放。 

  改善性需求释放 

  今年 10月，不仅楼市整体成交量创新高，一个新局面是，随着限购取消和限贷放开，改善性需求

开始有所释放。 

  武昌中心区、汉口中心区等改善性置业较为集中的区域，置业热度开始明显升温。以武昌中心区

为例，上月住宅成交 1916套，与去年同期相比，增长高达 145%，而汉口中心区增幅也达到 50%。 

  分区域看，10月武汉主城区共成交 1.6万套，与去年同期相比，增长接近 40%，增速远快于远城

区。从市场成交结构来看，在大量换房置业的首次改善型需求的支撑下，本月均价万元以上住宅的市

场份额占比攀升至 24%。 

  在改善性需求释放的刺激下，今年 10月开发商供应量也随之增加，当月武汉住宅新增供应 213.75

万平方米，其中主城区 177.81万平方米，与去年同期相比，主城区增加 79.4%。 

  涨价未成主流 

  虽然成交量井喷，但今年 10月，涨价并不是武汉楼市主流。 

  亿房研究中心统计，与上个销售周期对比，当月武汉共有 60个项目价格出现调整，涨跌情况为 27

涨 33降，其中主城区 18涨 22降。尽管不少开发商宣称楼盘要涨价，但实际上多数楼盘并没有真正调

整价格。 

  以 10月价格上调最大的楼盘为例，该项目位于月湖片，是典型的改善性置业区域，10月房价从

1.1万/平方米调整到 1.3万元，更多是源于项目前期定价较低，在调整后，其售价与片区大多数项目

保持了一致。 

  与此同时，10月降价幅度较大的楼盘，则集中在白沙洲和四新等供应压力较大的区域，如白沙洲

某项目，价格从 6100元/平方米降到 5500元/平方米，甚至不得不改变楼盘名称，以避免老业主反

弹。 

  年底仍是市场高峰 

  今年最后两个月，武汉楼市供应依然保持高峰。本月，武汉预计有 37个纯新盘入市，其中汉口及

周边区域有 15个，汉阳及周边区域有 5个，武昌及周边区域有 17个。 

  与此同时，9月底武汉有 60个项目宣称将在 10月开盘，但实际开盘量不到 20个，大量需求被积

压至 11-12月。 

中指院（华中）市场研究总监李国政表示，楼市供大于求现状未变，预计市场重心仍是去库存，

房价仍可能再跌，但跌幅将逐步收窄。若住房金融政策执行超预期，市场成交可能继续扩大，也会压

缩房价下跌空间。 

 

（来源：2014.11.4楚天都市报） 
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高安陶协发起“拒绝价格战”倡议 
 

近日，关于高安产区产品“价格战”的新闻在《陶城报》刊登后，引起高安产区政府、协会、企业

的警觉和重视。高安市政府主要领导第一时间指示相关职能部门进行指导，高安市陶瓷行业协会也充分

发挥桥梁和协调作用，及时向会员企业发出“拒绝价格战”的倡议。 

与此同时，一场由政府主导、协会倡导、一批具备实力和意识的企业积极响应的产品升级、品牌营

销大幕已经徐徐拉开。与一些赤身价格肉搏战的企业截然不同的是：江西精诚陶瓷在加强新品研发方

面，具有高安本土地域特色的“元青花”珍珠釉系列新品现已面世;而江西新高峰陶瓷首倡产区转型升

级的主题年会即将开启;华硕陶瓷则借助明星营销提升终端知名度;产区的“龙头”企业江西太阳陶瓷超

五千平方米，高安产区最奢华的新营销展厅装修接近尾声。 

“价格战”引发大讨论 

协会发《倡议书》限产保价 

2014年对于高安产区的考验是空前严峻的一年，据《陶城报》记者初步统计，今年 4月至 10月上

旬，该产区除了江西金牛陶瓷微晶石产品产销两旺外，其他仿古产品产销率 80%左右，比较好的企业太

阳陶瓷、精诚陶瓷可以达到 90%;而抛光砖和瓷片产销率只有 70%左右，库存压力较大;小地砖产销率不

超过 60%，有个别企业在促销作用下可以达到 100%。外墙和西瓦的产销率也基本维持在 80%左右。 

在此相对严峻的形势下，  

“泛高安”产区 9月底 10月初为迎接国庆“黄金周”，小地砖、全抛釉价格曾经一度下跌 20%左

右，抛光砖价格下跌 15%左右，西瓦价格下跌 8-12%左右，外墙产品价格跌幅最小，但是也有下降的趋

势。 

就在此轮“价格战”即将蔓延开来之际，《陶城报》对此作了深度报道，引起了当地政府、协会的

警觉。江西省建筑陶瓷产业基地管委会书记胡江峰第一时间将相关内容向市委市政府主要领导作了汇

报。同一天，高安市陶瓷行业协会会长、江西太阳陶瓷集团董事长胡毅恒主持常务会长会议，就价格战

问题展开专门讨论。经过多方磋商，高安市陶瓷行业协会及时发出了陶协发(2014)9号文件——《关于

高安陶瓷行业限产保价倡议书》(以下简称《倡议书》)。 

《倡议书》发出后，在企业之间引起强烈反响。江西金三角陶瓷有限公司董事长金思平表示，该公

司今年产销形势其实不错，只是因为价格的下滑给公司经营带来较大压力。他认为，协会发出此倡议很

及时、很有必要。 

政府的重视和协会的协调起到了立竿见影的效果。记者在走访时发现，不少营销老总在微信中转发

了此《倡议书》，高安产区各产品领域的价格战得到了一定的遏制。目前，高安产区产品价格虽有所浮

动，但是总体价格并没有再出现大起大落的现象。 

市场不好“价格战”难免 

以产品升级、品牌营销来抵御 

“瓷片明年 1-4月会有销售小高潮，但是明年全年的市场估计也不会太好，因为目前厂家仓库压力

大，而经销商的库存也不小。尤其到了年底，厂家的促销应该还会有不少。”尽管目前销售形势好转，

但是与江西神州陶瓷有限公司营销总经理洪科文一样，大多营销负责人对于明年市场的预期都不乐观，

而江西神州陶瓷在产区当地还是瓷片领域的佼佼者。 

对于来年的备战，不少企业已经做了详尽规划。江西精诚陶瓷有限公司生产总经理王俊昌表示，精

诚陶瓷已经坚定了“产品个性化特色化，营销品牌化高端化”的战略。 

与精诚陶瓷不同，江西新高峰陶瓷首次将“企业转型升级”的议程付诸实施。江西新高峰陶瓷有限公司

副总经理肖乃国告诉《陶城报》记者：“我们将以经销商年会为契机，带领我们的经销商在明年做好终

端专卖店，走品牌化路线。” 

 

（2014.10.31陶城报微信第 329期） 
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淄博三条生产线以下陶企将不再自行制粉 
 

近年来，随着生态文明建设及工业经济转型工作的推进，淄博市政府加大重点能耗排放企业节能减

排的工作力度，除了对化工、水泥、火电以及冶金等行业节能减排工作重点监管外，作为全国陶瓷生产

重镇，淄博产区建陶行业也迎来了最为艰巨的节能减排目标任务。据淄博市政府印发的《市重点能耗排

放企业节能减排推进方案(2014-2015年)》显示，在淄川建陶产区将实施集中制粉，三条生产线以下建

陶企业不再自行制粉。 

节能减排攻坚战已经打响 

10月 13日，山东省公布《山东省 2014-2015 年节能减排低碳发展行动实施方案》(以下简称省方

案)，对节能减排列出了“分工表”，明确各市能耗增量控制目标以及主要大气污染物减排工程任务。 

据市方案，淄博市政府将重点企业节能减排目标完成情况作为全市节能减排年度目标责任考核的量化内

容，纳入考核体系。对节能减排工作开展不力的区县、部门，市政府将按照有关规定对其主要负责人进

行约谈;对完不成目标任务的区县、部门和重点企业实施“一票否决”。各区县政府负责对辖区内重点

企业节能减排工作进行考核预警，对工作进度缓慢的企业主要负责人进行约谈，督促企业履行节能减排

主体责任。 

同时，各级执法部门要进一步加大节能减排法律法规贯彻执行情况的监察力度，积极开展市区联

动、部门联合的专项执法行动。对严重违反节能环保和统计法律法规，浪费能源资源、污染环境、统计

数据造假的，依法严厉查处;对未按要求淘汰落后产能、违规使用明令淘汰落后用能设备、单位产品能

耗超过限额标准、虚标产品能效标识、减排设施未按要求运行的，公开通报或挂牌督办，限期整改，对

有关责任人严肃处理。对完善节能减排管理措施，积极采用节能减排先进技术，按进度完成节能减排项

目的企业，优先给予政策扶持和资金奖励，择优推荐申报国家、省专项资金扶持计划。由此节能减排攻

坚战已经在淄博地区全面打响。 

三条线以下企业不再自行制粉 

虽然省方案没有把建陶作为重点减排工程任务，但是对于“淄博市能源消费增量控制指标为 184万

吨标准煤”的要求，市方案已经明确要把建陶行业的节能减排放工作放在重要位置。 

据市方案显示，对于建筑陶瓷行业，将强力实施球磨机中铝球应用、节电机应用等 2项节能减排技

术措施，推荐实施干法制粉、窑炉双层改造、窑炉燃烧系统技术改造等 8项节能减排技术措施。力争到

2015年底，建陶行业重点企业累计实现节能量 16.2万吨标准煤。 

为确保完成节能减排任务，淄博建陶企业的聚集地——淄川已经开始开展三大主要治理措施。首先

建设大型煤气站。以市场化运作方式建设 2-4 个大型煤气站，年供气能力达到 60亿 m3，实施集中制

气、统一脱硫，集中酚水处理、集中安全监控。同时，根据区域消费规模及数量的变化，合理规划和支

持 LNG供应系统项目建设，发挥好 LNG供应系统调峰调谷的优势，减少煤炭消耗，缓解气源紧张局面。

力争该区域年原煤消耗量、耗电量分别下降 10%，酚水达到“零排放”，SO2排放降至 50mg/m3。 

其次实施建陶行业集中制粉项目。加强建陶行业制粉环节的管理，逐步引导企业将现有湿法制粉工

艺升级改造为干法制粉工艺，逐步促使三条生产线以下建陶企业不再自行制粉，力争借此将建陶产业电

耗下降 20-30%，用水减少 75%，粉尘排放降至 30mg/m3。除此之外，将探索建立原料标准化加工基地，

引进独立制粉企业，根据建陶企业的配比需求，采用封闭方式直接供应配合料，并对基地集中进行环保

处理。 

另外，还在产区加大废瓷综合利用。积极引进废瓷泥处理企业，利用废瓷泥生产生态保温材料，消

化双杨镇白沙村、赵家村废瓷泥堆场，并辐射消化双杨镇周边区域废瓷泥。积极支持淄博中科达、淄博

环亿公司等企业利用陶瓷废料生产耐火材料和建材产品。 

 

（2014.10.31陶城报微信第 329期） 
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陶瓷企业触电率不高 网上销售投诉多 
 

    一年一度的“双十一”又来了，很多市民已经谋划在网上采购家居产品。不过，记者调查发现，

家居企业的触电率不高。同时，有关网购家居产品的吐槽不少，尤其是建材、大型家具产品，在运送

过程中容易发生损坏，产生纠纷。另外，线上无法体验的软肋，也让很多消费者放弃网购的打算。一

个利好是，接近年底了，很多厂家都会推出优惠，尤其是瓷砖和实木家具，在线下购买家居产品的价

格，可能低于网上，而且还能全方位体验。 

  家居企业触电率并不高  

  陶瓷行业最多四分之一 

  佛山是制造之都，本地有一个完整的家居产业链，在龙江、石湾、南庄有大量家居制造企业，在乐

从有大量家具流通企业。长期以来，佛山的家居产品远销海内外，但在互联网时代佛山的家居企业触

电率并不高。具体到陶瓷企业，根据华南理工大学教授尹虹的了解，触电的陶企不到四分之一。而

且，在网上卖的陶瓷产品，基本是小品类或成品，如花洒、地漏、马赛克等，卖瓷砖的很少。  

  亚洲陶瓷曾组建亚洲商城，想在网上销售包括陶瓷在内的家居产品，但后来这个网站销售量极少，

现在已淹没在电商大潮中。在陶瓷行业，触电的大型企业很少，东鹏、新明珠、简一都未涉足电商，

一是怕做电商冲击原有的经销商体系；二是陶瓷在运输、安装过程中会产生很多问题，容易有损耗、

安装水平也参差不齐。宣称已触电的鹰牌陶瓷，目前也没有实质性的进展。  

  在家具行业，除了林氏木业外，佛山并无特别出名的网上家具品牌。而且，林氏木业也是从一些衣

柜、CD架等小品类做起，慢慢地让消费者接受大件产品。一些生产高端品牌家具的厂家，表示自己的

产品不适合放在网上销售，因为高端产品需要充分的体验，但网上销售无法做到这一点。另外，家具

也存在运输容易损耗、安装很麻烦等问题。 

  网上销售投诉多  

  一些市民从线上转线下 

  除了企业触电率不高外，记者发现很多问题也阻止消费者线上购买家具。搜索各大网站，很容易发

现网友对网购家居的吐槽。“买了一个衣柜，订的是酒红色，送到家发现是棕色。”网友 YY表示，

“棕色与家里的装修严重不符，联系厂家退，但对方说需要自己付运费。”  

  遇到 YY这种情况的网友并不少，网友“华华”在网上订了一款瓷砖，价格比实体店便宜了一半。

“先到店里看过，查到网上价格后，马上下单了。送到家里后，发现花色很不整齐，有些地方已经刮

花了。送来的东西，与我在实体店看的型号是一样的，但批次不同。实体店是特等品，网店是一等

品，其实是不太合格的产品。”  

  记者调查发现，网友最主要的吐槽点，是网店的产品与实体店、与自己的想象有差距。一旦送货到

家，退货什么的很麻烦，即便与厂家沟通可以退换，但也要浪费大量时间和精力，不如在线下买。另

外，由于网销的产品以低价低端为主，一般单价超过 1万元的家居产品，消费者接受度降低。高端产

品由于资金额度更高，买家更不愿意在网上买家居产品。 

  可去实体店找优惠 

  记者了解到，临近年底，大部分厂家都要冲量。由于今年上半年市场并不景气，很多厂家销售压力

非常大。因此，年底冲量时给出的优惠也比较大。最近，K金瓷砖第一品牌金丝玉玛就推出奢侈瓷砖

特购会。同时，瓷砖行业的精品品牌金意陶也打算在全国推出特惠店。另外，包括东鹏、新明珠、鹰

牌在内的多个品牌，都在年底推出特惠活动。  

  在家居卖场，乐从红星美凯龙、顺联家具都有推出优惠活动，罗浮宫部分单品有优惠。10月 31

日，第十届中国(乐从)红木家具艺术博览会开展，展会开幕后还将同期举办“红木精品家具采购

节”，为期一个月。 

 

（2014-11-6 广州日报） 


